



Tome 4 Numéro 2

25 mars 2024

Bienvenue dans l' édition de mars de notre newsletter multilingue [Parliamentarians@COP29](#) , préparée par [GLOBE International](#), qui fait office de [Point focal de la CCNUCC](#) pour la communauté parlementaire mondiale. Notre travail aide les décideurs politiques à respecter les engagements climatiques de l'Accord de Paris (et ceux qui y sont associés) et à se préparer et à participer efficacement à la COP29.

Nous sommes fiers de travailler en étroite collaboration avec les **présidences COP28-COP29-COP30**, qui se réunissent désormais en tant que première troïka de ce type pour mieux coordonner entre les présidences et soutenir la Mission 1.5C. Notre objectif est de garantir que l'électorat parlementaire mondial soit bien informé et soutenu pour participer au processus de la CCNUCC, à la COP29 et aux forums internationaux connexes. Connectez-vous pour des mises à jour détaillées dans nos **webinaires mensuels** de circonscription parlementaire (détails ci-dessous) et ces newsletters régulières.

Lors de la COP28, nous avons accueilli le premier pavillon parlementaire. La plupart des événements organisés au Pavillon parlementaire ont été diffusés en direct et les vidéos de 32 événements peuvent être visionnées directement sur la **playlist du Pavillon parlementaire [ici](#)**. Des photos des événements du Pavillon peuvent être vues sur Flickr [ici](#).

UN Updates

Lancement de la troïka des présidences de la COP



Crédit image : KBC

La présidence de la COP28 a lancé la première « troïka » des présidences de la COP28, de la COP29 et de la COP30. Le partenariat réunissant les Émirats arabes unis, l'Azerbaïdjan et le Brésil a été lancé le 13 février 2024 à Dubaï, aux Émirats arabes unis, « pour renforcer la coopération et la continuité entre les présidences actuelles et futures de la COP, ce qui conduira à une plus grande action climatique en faveur de l'environnement ». Mission 1,5°C'. Plus [ici](#).

Stiell appelle à l'unité de la troïka



Crédit image : ZAWYA

Suite au lancement de la Troïka des présidences de la COP pour mener des actions ambitieuses, collaboratives et continues conduisant à de meilleures CDN, le Secrétaire exécutif de la Convention-cadre des Nations Unies sur les changements climatiques (CCNUCC), Simon Stiell, a déclaré que l'unité des présidences contribuait à la réalisation de la vision globale consistant à limiter l'augmentation de la température à 1,5 degré Celsius. Selon lui, « l'unité de cette Troïka contribuera à réaliser l'ambition nécessaire pour lutter contre le changement climatique, à travers la collaboration, la coopération et la coordination. "C'est l'occasion de consolider ce qui a été convenu lors de la COP28, de garantir que cela soit possible lors de la COP29 et des mesures ultérieures prises lors de la COP30 avec de nouvelles CDN ambitieuses : déplacer le financement des rudiments vers les torrents et mettre en œuvre des CDN alignées sur 1,5°C." Plus [ici](#).

Réunion ministérielle sur le climat à Copenhague



Crédit image : Hindustan Times

La première grande réunion sur le changement climatique après la COP28, la Conférence ministérielle de Copenhague, a eu lieu à Copenhague, au Danemark, les 21 et 22 mars 2024. Présidée par le ministre danois de la Coopération au développement et de la Politique climatique mondiale, Dan Jorgensen, la réunion a réuni davantage plus de 40 experts sur les questions climatiques. dirigeants pour discuter des priorités de la COP29. Plus [ici](#).

Le champion de haut niveau de la COP29 annoncé



La présidence de la COP29 a annoncé SE Mme Nigar Arpadarai comme neuvième championne Conférence de haut niveau des Nations Unies sur les changements climatiques. « Le Champion de haut niveau occupe un poste clé dans le processus multilatéral des Nations Unies sur le changement climatique, créé lors de la COP21 à Paris, qui relie le travail des

gouvernements nationaux aux nombreuses actions volontaires et collaboratives prises par les acteurs non étatiques dans les villes, les régions, entreprises, investisseurs et société civile. SE Arpadarai est membre du Parlement d'Azerbaïdjan. GLOBE a hâte de travailler avec Mme Arpadarai pour remplir son mandat et l'engagement du Mili Majlis d'Azerbaïdjan et de l'électorat parlementaire mondial. Plus [ici](#).

Crédit image : Sherg.az

L'UNEA-6 se termine par des résolutions clés



La sixième Assemblée des Nations Unies pour l'environnement (UNEA-6) s'est conclue à Nairobi, au Kenya, avec l'accord des pays membres sur quinze résolutions qui aideront à répondre à la triple crise planétaire du changement climatique, de la perte de la nature et de la pollution. La Déclaration ministérielle « a affirmé l'engagement des États membres à freiner le changement climatique, à restaurer et à protéger la biodiversité, à créer un monde sans pollution et à résoudre les problèmes de désertification, de dégradation des terres et des sols, de sécheresse et de déforestation grâce à l'adoption de mesures efficaces, inclusives et durables. mesures multilatérales". Plus [ici](#).

Crédit image : Le Câble

Mises à jour mondiales

L'Azerbaïdjan rejoint l'engagement mondial sur le méthane

L'Azerbaïdjan, hôte de la COP29, a signé le Global Methane Commitment. C'était au moment où le pays se prépare à accueillir les négociations mondiales sur le changement climatique de cette année. Le Methane Pledge est un engagement des pays à réduire leurs émissions de méthane. Quelque 155 pays se sont déjà inscrits. Plus [ici](#).



Crédit image : Ménafan

La limite de réchauffement de 1,5°C dépassée sur une période de 12 mois



Crédit image : AFP

Pour la première fois dans l'histoire, le réchauffement climatique mondial a dépassé le seuil de 1,5 degré Celsius en un an. Cela a été révélé par le service Copernicus sur le changement climatique (C3S) de l'Union européenne début février 2024. Cela fait officiellement de 2023 l'année la plus chaude depuis 1850, et la chaleur devrait se poursuivre jusqu'en 2024. Plus d'informations [ici](#).

1,5 degrés : la présidence de la COP29 pour unir le Nord et le Sud



Crédit image : Bloomberg

Le président désigné de la COP29, Mukhtar Babayev, a déclaré que l'Azerbaïdjan travaillerait dur pour combler le déficit de confiance, de mise en œuvre et de financement entre les pays industrialisés et les pays en développement, qui continue d'affecter la réalisation des engagements. Babayev a déclaré que ce n'est qu'en rétablissant la confiance que la vision 1.5 pourra être réalisée. Plus [ici](#).

WIM for L&D tient sa 20ème réunion du Comité Exécutif



Crédit image : La collaboration sur les pertes et dommages

Le Comité exécutif du Mécanisme international de Varsovie relatif aux pertes et dommages a tenu sa 20e réunion. La réunion qui s'est tenue à Bonn, en Allemagne, du 12 au 15 mars 2024, a donné lieu à de nombreuses décisions, notamment la collaboration avec le Réseau de Santiago sur les pertes et dommages, la présentation du plan de travail quinquennal glissant du Comité exécutif et l'adoption du plan d'extension pour 2024. Le thème de l'événement sera « l'intégration des pertes et dommages dans les processus de planification nationale », etc. Retrouvez le résumé des points de décision, [ici](#).

Le Parlement maltais débat d'une nouvelle législation climatique



Crédit image : Malta Times

En février, le Parlement maltais a débattu de la promulgation d'une nouvelle législation climatique. La ministre de l'Environnement, Miriam Dalli, a introduit le débat qui vise à promulguer « un nouveau cadre juridique pour lutter contre le changement climatique. Le nouveau cadre juridique comprendra une Autorité d'action climatique et un Conseil national d'action climatique indépendant ». Plus [ici](#).

L'EALA appelle à une action climatique pour renforcer la sécurité alimentaire



Crédit image : Kenya News

Les membres de la Commission de l'agriculture, du tourisme et des ressources naturelles de l'Assemblée législative de l'Afrique de l'Est (EALA), dirigés par son président, l'hon. Françoise Uwumukiza, ont appelé à davantage d'action et de collaboration pour renforcer la sécurité alimentaire dans la région. Le Comité, qui a reconnu que le changement climatique constitue le principal obstacle à la sécurité alimentaire d'ici 2025, a appelé à la collaboration entre les États partenaires. C'était lors d'une visite de surveillance à la Commission du bassin du lac Victoria (LVBC). Plus [ici](#).

L'UE conclut un accord sur le premier système de certification de l'élimination du carbone au monde



Crédit image : EURACTIV

El 20 de febrero de 2024, los miembros del Parlamento de la Unión Europea llegaron a un acuerdo sobre una propuesta para establecer "... el primer registro del mundo para la eliminación certificada de dióxido de carbono obtenida a partir de prácticas de agricultura ecológica y processus industriels". La proposition sera suivie de la mise en place de méthodologies de certification. Plus [ici](#).

L'APPU tient sa 52e réunion annuelle



Crédit image : Yuan législatif

L'Union des parlementaires d'Asie-Pacifique (APPU) a tenu sa 52e réunion à Tokyo, au Japon, du 11 au 14 mars 2024. Lors de la réunion, à laquelle ont participé des participants de onze pays, la motion portant candidature de Taiwan à faire partie du processus de la CCNUCC. Plus [ici](#).

L'ancien député britannique Chris Skidmore publie "Better Earth"



L'ancien député britannique Chris Skidmore a annoncé le lancement de la Better Earth Initiative lors de la conférence edie 24 à Londres.

L'initiative vise à aider les pays du monde entier à réaliser leurs plans de décarbonation, en fournissant le soutien et les investissements nécessaires pour faire des réductions d'émissions non seulement un espoir

mais une réalité. L'ancien député est connu pour être l'auteur de [Net-Zero Review](#), a pris la parole lors de plusieurs [événements GLOBE](#) et était [un habitué du pavillon parlementaire de la COP28](#). Better Earth fonctionnera comme une entreprise privée et « comprendra des professionnels ayant une expérience dans l'élaboration de politiques, la fourniture d'infrastructures énergétiques et la finance verte. Plus [ici](#).

Crédit image : Bloomberg

L'UE préparera les systèmes alimentaires de demain



La Commission de l'Union européenne établit le « Partenariat pour des systèmes alimentaires durables (SFS) pour les personnes, la planète et le climat » afin de contribuer à transformer les systèmes alimentaires nationaux et mondiaux. L'initiative rassemblera « les décideurs politiques, les entreprises, les chercheurs et la société civile pour coordonner, aligner et exploiter les efforts européens et nationaux de R&I afin de préparer les systèmes alimentaires de l'avenir grâce à une approche intégrée et transdisciplinaire ». Plus [ici](#).

Sommet des villes et des régions organisé à l'UNEA-6



Crédit image : ONU

Le Sommet des villes et des régions a été convoqué le 23 février 2024 par le Programme des Nations Unies pour l'environnement (PNUE) et ses partenaires, dont ONU Habitat et ICLEI. L'événement, qui a réuni plus de 600 participants (virtuels et en personne), a discuté des « moyens de renforcer la gouvernance à plusieurs niveaux et le financement urbain pour soutenir les actions multilatérales ». Plus [ici](#).

Le Troisième Sommet pour la Démocratie s'est tenu



Crédit image : Démocratie et au-delà Plus

Le troisième Sommet sur la démocratie s'est tenu à Séoul, en République de Corée, du 18 au 20 mars 2024. Le sommet de trois jours comprenait une conférence ministérielle le premier jour ; stands d'exposition et diverses séances le deuxième jour ; et une séance plénière virtuelle pour les chefs d'État et de gouvernement, avec la société civile.

La DCE appelle à une action climatique urgente



En marge du Troisième Sommet de la Démocratie, la Fondation Westminster pour la Démocratie a organisé une session sur « **Pourquoi la démocratie de demain signifie l'action climatique aujourd'hui** » pour plaider en faveur d'une vague urgente de démocratisation profonde à travers l'action climatique. La session comprenait des présentations de parlementaires et d'experts, notamment : Maureen Oduori, directrice nationale de la WFD au Kenya ; Rafael Jiménez Aybar, leader de l'Initiative pour la démocratie environnementale de la WFD ; Rachel Kyte , professeur de pratique en politique climatique, Université d'Oxford ; Jennie King, Institut pour le dialogue stratégique (ISD), directrice de la recherche et des politiques climatiques ; Nate Rugh, scientifique environnemental, chercheur à l'Institut des sciences et technologies de l'environnement de l'Université autonome de Barcelone, scientifique activiste de Rebellion et co-fondateur d'Extinction Rebellion Spain ; Honorable. Biyika Lawrence Songa, députée, présidente de la commission de l'environnement, des ressources naturelles, du changement climatique et de la science, de la technologie et de l'innovation, présidente du Forum parlementaire sur le changement climatique, Parlement de l'Ouganda ; Malini Mehra FRSA, directrice exécutive, GLOBE Législateurs ; Président du Groupe pour une transition juste, Commission du développement durable de Londres ; adhityani Putri , spécialiste des politiques et de l'engagement, Secrétariat indonésien de la Just Energy Transition Alliance (JETP) et fondateur de la Fondation indonésienne Cerah ; et Kanbar Hossein Bor, chef du département de la gouvernance démocratique et de la liberté des médias au Bureau des affaires étrangères , du Commonwealth et du développement (FCDO) du Royaume-Uni.

Rapports du réseau parlementaire et

L'UNDRRR et GLOBE organiseront un déjeuner de dialogue parlementaire



Crédit image : Genève Tourisme.

Le Bureau des Nations Unies pour la réduction des risques de catastrophe (UNDRRR) et GLOBE International (point focal du groupe parlementaire) organiseront un déjeuner de dialogue parlementaire le mardi 26 mars 2024, de 13h00 à 14h30 au Centre international de conférences de Genève. L'événement qui se déroulera en marge de la 148ème Assemblée générale de l'UIP réunira des parlementaires du monde entier et des experts pour discuter de "Accélérer la réduction des risques, la résilience et le financement pour renforcer la préparation, la prévention et le relèvement". Détails [ici](#).

Le groupe parlementaire organise un webinaire mensuel



2024– Monthly webinars hosted by GLOBE International

🕒 10:00am & 4:00pm Central European Time

Wednesday	31 January
Wednesday	21 February
Wednesday	20 March
Wednesday	24 April
Wednesday	29 May
Wednesday	19 June
Wednesday	31 July
Wednesday	28 August
Wednesday	25 September
Wednesday	30 October
Wednesday	27 November
Wednesday	19 December

Contact: <focalpoint@globelegislators.org

Le webinaire mensuel « Road to COP29 » du Groupe parlementaire de la CCNUCC a eu lieu le 21 février (pour février) et le 20 mars 2024 (pour mars). À chaque fois, des séances du matin et de l'après-midi ont eu lieu. Les webinaires ont servi de plateformes pour une planification collaborative non seulement de la COP29, mais également pour une plus grande action parlementaire sur le changement climatique, entre les députés et les réseaux parlementaires. Abonnez-vous au prochain webinaire le 24 avril 2024 en envoyant un e-mail à <focalpoint@globelegislators.org>.

Progrès dans l'élimination progressive des combustibles fossiles : rapport préliminaire



Preliminary Report Launch

Global Parliamentarians' Inquiry into the Progress of Fossil Fuels Phase Out

Parliamentary Pavilion
Zone B7 | Building 88 | 3rd Floor December 6 | 2:00 PM – 3:30 PM

Hon. Juan Carlos Lozada
MP, Colombia
Moderator

Hon. Anthony Kasandwe
MP, Zambia
Speaker

Hon. Martina Casís
MP, Uruguay
Speaker

Hon. Lawrence B. Seega
MP, Uganda
Speaker

Hon. Cecilia Roggens
Senator, Bolivia
Speaker

Hon. Rasoul Mamuel
MP, Philippines
Closing remarks

PARLIAMENTARIANS FOR A FOSSIL-FREE FUTURE

COP28 UNGF

+63 917 635 3725

@mpofossilfree

fossilfuel-freefuture.org

Les parlementaires pour un avenir sans fossiles ont publié les détails de « l'Enquête mondiale des parlementaires sur les progrès de l'élimination progressive des combustibles fossiles ». Le rapport montre que même si le financement des pays du G20 et des banques multilatérales pour les projets liés aux énergies fossiles est tombé à 55 milliards de dollars entre 2019 et 2021, il s'agissait toujours d'un double investissement dans les énergies renouvelables.

[Téléchargez le rapport](#) .

L'EOPA organisera un sommet sur l'éolien offshore



**NEW YORK & NEW JERSEY
OFFSHORE WIND VIRTUAL SUMMIT**

**JOB CREATION & ECONOMIC
OPPORTUNITIES PANEL**



Rick Dovey
Former President
Atlantic County Utilities
Commission



Cap. Paul Eidman
Advocate
Marine Fish Conservation



Caren Fitzpatrick
Former Commissioner
Atlantic County



Dominic Frongillo
Moderator/Co-Founder EOPA

March 27 at 12:40 pm - 1:25 pm

To find out more visit our website at www.protectingamerica.net

L'EOPA (Elected Officials Protecting America) a convoqué un sommet sur l'énergie éolienne offshore pour le 27 mars 2024. Le "sommet est organisé pour rassembler des responsables locaux, étatiques et fédéraux de tout l'État pour entendre des experts, des représentants d'agences et leurs élus". fonctionnaires. Peers sur l'énergie éolienne offshore comme solution climatique critique pour le New Jersey et New York. " Détails [ici](#).

Le Parlement européen adopte un accord pour réviser le DEI



Le Parlement de l'Union européenne a voté en faveur d'un accord visant à réviser la [directive sur les émissions industrielles \(IED\)](#). Les « nouvelles normes réduiront les émissions nocives des installations industrielles et des grands élevages porcins et avicoles afin de protéger la santé humaine et l'environnement. Plus [ici](#).

L'UIP célèbre sa 148ème Assemblée générale



Crédit image : UIP

La 148^{ème} Assemblée générale de l'Union interparlementaire (UIP) se déroule à Genève, en Suisse. L'événement qui réunira des parlementaires du monde entier aura lieu du 23 au 27 mars 2024 au siège de l'Union. Le thème de cette année est « Diplomatie parlementaire : bâtir des ponts pour la paix et la compréhension ». Plus [ici](#).

Date fixée pour le 8^{ème} Forum des législateurs de l'IRENA



Crédit image : IRENA

La huitième session du Forum des décideurs politiques de l'Agence internationale des énergies renouvelables (IRENA) se tiendra à Abu Dhabi, aux Émirats arabes unis, le 16 avril 2024, lors de la quatorzième session de l'Assemblée de l'IRENA qui se tiendra du 17 au 18 avril 2024. Le thème de l'année sera « Résultat de la COP28 : infrastructures, politiques et compétences pour tripler les énergies renouvelables et accélérer la transition énergétique ».

Donnez-nous votre avis

GLOBE surveille en permanence les engagements parlementaires dans le processus de la CCNUCC. Nous aimerions savoir si votre parlement a été impliqué dans le premier bilan mondial et / ou dans la délégation de votre gouvernement à la COP28. Contactez-nous si vous avez d'autres idées à partager. Notre courrier électronique est < focalpoint@globelegislators.org >. Merci.

Soutenez-nous

GLOBE International est une organisation caritative internationale enregistrée en Belgique. Nous travaillons de manière multipartite et non partisane pour garantir que les représentants élus sont conscients et participent aux processus internationaux clés, tels que la conférence des parties des Nations Unies (COP) sur le changement climatique, la biodiversité et la désertification.

Depuis 2021, GLOBE sert de point focal de la CCNUCC pour le groupe parlementaire, fournissant une gamme de services pour aider à informer et à organiser l'électorat parlementaire mondial. Nous cherchons à faire de même avec les autres Conventions de Rio et avec les principales institutions et processus internationaux.

En tant qu'organisation à but non lucratif, notre travail dépend du soutien du public et des dons. Si vous souhaitez soutenir notre travail, merci de faire un don en utilisant notre compte Paypal : le bénéficiaire est < Secretariat@globelegislators.org >

Si vous souhaitez soutenir notre travail par le biais de partenariats de parrainage, veuillez nous envoyer un e-mail à < Secretariat@globelegislators.org > Merci.



**GLOBE International is the
UNFCCC Focal Point for the
Parliamentary Group**

**AZERBAIJAN
COP29 HOST**

  **GLOBE**
The Global Legislators Organisation

COP28-29-30 Mission 1.5°C

Contactez-nous

Contactez-nous avec vos actualités, points de vue et informations sur les parlements et l'action climatique, notamment en partageant les rapports, articles et blogs que vous avez écrits. Nous sommes impatients de recevoir de vos nouvelles à <focalpoint@globelegislators.org>. Merci.



[Follow](#)



[LinkedIn](#)



[Email](#)



[Website](#)



[Tweet](#)



[Forward](#)



[Share](#)

Want to change how you receive these emails?
You can [update your preferences](#) or [unsubscribe](#) *|EMAIL|* from this list.

GLOBE International - Secretariat

Global Legislators Organisation for a Balanced Environment

Charity No. 0445.593.551

Tribunal de Bruxelles - BE12 0689 0292 1392

Reg. Office: 37-39 Arduinkaai, bte 16, B-1000 Brussels,
Belgium

www.globelegislators.org • [@GLOBE_intl](https://twitter.com/GLOBE_intl)